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誗西甲联赛

格拉纳达 0比4 ?塞罗那

奥萨苏纳 0比0 皇家马德里

塞维利亚 3比0 皇家社会

誗意甲联赛

贝内文托 1比4 亚特兰大

AC米兰 2比0 都灵

罗马 2比2 国际米兰

誗德甲联赛

门兴 3比2 拜仁慕尼黑

沙尔克04 4比0 霍芬海姆

勒沃库森 1比1 不来梅

莱比锡 1比3 多特蒙德

誗CBA联赛第二阶段

北控 122比96 上海

四川 108比99 天津

广州 90比89 苏州

青岛 94比112 辽宁

山西 91比94 山东

吉林 108比89 同曦

北京 92比95 深圳

誗NBA?规赛
步行者 117比125 太阳
黄蜂 113比105 老鹰
奇才 124比128 热火
雄鹿 100比90 骑士

森林狼 122比125 马刺
独行侠 112比98 魔术

国王 99比125 开拓者

荩荩导视

荩荩焦点赛果荩荩焦点赛果

NBA险现罢赛，骄傲男孩人人喊打
美国体育界集体“声讨”总统特朗普及其支持者行为

六连胜昙花一现，季后赛悬了？

誗周三

德国杯 勒沃库森 VS 法兰克福

03:45 网络直播

英超 伯恩利 VS 曼联

04:15 网络直播

英超 狼队 VS 埃弗顿

04:15 网络直播

CBA 上海 VS 新疆

19:30 CCTV5 五星体育 直播

斯诺克大师赛 奥沙利文 VS 丁俊晖

21:50 CCTV5 直播

意大利杯 国际米兰 VS 佛罗伦萨

22:00 网络直播

誗周四

英超 曼城 VS 布莱顿

02:00 网络直播

西超杯 皇家社会 VS 巴塞罗那

03:00 网络直播

英超 阿斯顿维拉 VS 热刺

04:15 网络直播

誗周五

西超杯 皇家马德里 VS 毕尔巴鄂

03:00 网络直播

英超 阿森纳 VS 水晶宫

04:00 网络直播

CBA 上海 VS 天津

15:30 CCTV5+ 五星体育 直播

誗周六

意甲 拉齐奥 VS 罗马

03:45 网络直播

英超 富勒姆 VS 切尔西

04:00 网络直播

德甲 沃尔夫斯堡 VS 莱比锡

22:30 网络直播

誗周日

德甲 斯图加特 VS 门兴

01:30 网络直播

CBA 广厦 VS 上海

15:30 CCTV5+ 五星体育 直播

斯诺克大师赛 决赛

22:15 CCTV5 直播

誗下周一

英超 利物浦 VS 曼联

00:30 网络直播

意甲 国际米兰 VS 尤文图斯

03:45 网络直播

新老交替，后生可畏

申花五人
入选国青

本报评论员 姬宇阳

西班牙马德里这几天大雪纷

飞，正好在网上看到一张照片，是

被积雪覆盖的皇马主场伯纳乌 。

对于这个球场， 很多球迷一时未

必能认出来， 因为伯纳乌现在正

在翻修， 皇马主场扩建的计划其

实很早就定了，工期早就排好了，

本来以为要一边比赛一边改建 ，

没想到从去年新冠肺炎疫情开始

肆虐，同样是空场比赛，皇马顺势

就把自己的主场搬到了训练基地

里，这种情况下，伯纳乌的改建扩

建，估计速度还能加快。

看欧洲如今的疫情形势，短期

内大部分观众回到球场看球的希望

仍然渺茫。欧洲联赛是如此，中超也

是一样。 新冠肺炎疫情导致的空场

比赛， 客观上也给了很多球场升级

改造的机会。咱们很多国内的球场，

也可以在不影响球队赛季比赛的情

况下，抓紧完成一些改建和扩建。

伯纳乌球场以前就比较人性

化，我去那里看过球，有一个细节

让我印象深刻， 我们去的时候是

12月份，也是冬天，正常情况下球

场里应该很冷， 但是在球场里我

发现， 有些球迷看球的时候甚至

可以穿短袖球衣。 谜底揭晓，原来

他们在球场的顶盖上装了很多取

暖器， 就是加热之后会变成一根

根通红的金属棒的那种取暖器 。

这些取暖器一开看台上立刻就变

得比较温暖， 它在比赛结束关掉

的时候， 你忽然就能感觉到球场

温度的下降。

新的伯纳乌球场， 外表就显

得非常有未来感， 据说里面黑科

技的地方更是无数。 并且皇马建

造这个球场也不惜血本，比如，新

球场将加装移动式的球场顶盖 。

有顶盖的球场， 可以提升在寒冷

或者雨雪等恶劣天气下球迷的观

赛体验， 也使得类似暴雨这样的

天气对足球比赛的影响大大减

轻，同时，原本的露天体育场也可

以变身为室内巨型体育馆， 体育

场可以承接的体育或者其他活动

的种类会增多。 但是，加一个顶盖

所提升的建造成本也是显而易见

的。 皇马改建这个新的主场，整个

的预算在7亿欧元以上。

说了这么多， 回到我们中国

足球的话题， 专业足球场并不仅

仅是把跑道拿掉这么简单。 未来

的十年里， 中国一定会有很多专

业足球场建成。 十分希望我们中

国未来几年内建成的一些专业足

球场， 也能围绕着球迷和球赛两

个最重要的服务对象，精心设计，

超前布局。 尽量给未来的中国职

业足球发展， 留下一些经典实用

的“梦剧场”。

本报记者 徐杨一凡

当地时间1月6日，在美国现任总统
特朗普的煽动之下，他的数千名支持
者，包括一部分白人至上主义者（骄傲
男孩）暴力冲击美国国会，向正在进行
大选投票结果认证的国会联席会议施
压，要求国会拒绝确认拜登选举获胜
的结果。这场暴力冲突目前已导致五人
死亡，其中包括一名美国国会的警察。

美国的国会骚乱令全球震惊，美
国体育界则再一次掀起了抗议浪潮。
当地时间当天晚间，波士顿凯尔特人
和迈阿密热火两队原本试图以罢赛的
方式对特朗普不负责任的行为进行示
威。凯尔特人主帅斯蒂文斯非常理解
球员们的心情，“我告诉每位球员，我
会支持他们的任何决定。”

不过，在经过长达45分钟的更衣
室会议后，双方球员回到了球场上，将
抗议方式更改为在国歌奏响时单膝下
跪，雄鹿和活塞两队同样在比赛前进
行了这样的仪式。在特朗普执政期间，
美国体育界不止一次用这样在奏国歌
时单膝跪地的方式表达自己的不满。
除此之外，特朗普在种族议题上的偏
激言论还让很多NBA球员多次通过社
交媒体发声抗议，此前的联赛冠军球

队勇士和猛龙也都曾公开表示不愿意
遵循冠军球队受邀参访白宫的传统，
拒绝在特朗普任内访问白宫。
在凯尔特人与热火赛后，两队发

表了一份联合声明，谴责了制造骚乱
的抗议者和对事件起了催动作用的政
界人士。声明中还写道，“我们决定完
成这一晚的比赛，是因为我们希望能
给人们的生活带去欢乐。但我们不会
忘记在我们的社会中存在的这些非正
义行为，我们会继续用我们的声音和
平台来发声，为一个更公平和正义的
美国付出一切。”新奥尔良鹈鹕队主教
练斯坦·范甘迪也对此义愤填膺，“如
果你是美国人，不为发生在国会大厦
的国内恐怖主义感到尴尬，那你就有
问题了。这是我们国家可耻的一天，这
是美国可耻的一天。”

马刺主帅波波维奇一直对特朗
普的言行看不惯，算得上是个有些激
进的反对者，他觉得特朗普“很享受
这一切”。当有媒体问起他的看法，波
波维奇用了10分钟宣泄不满，“这件事
暴露了多年来一直祸害我们的直白
的、危险的、削弱我们的种族主义，这
是我们国家的罪恶。我们大可以说发
生的一切很不美国，但事实上，这就
是美国。我们的人民就是这样。全世

界都在笑话我们，我对自己是个美国
人感到羞耻。”
事实上，还有很多球员的愤怒不

仅仅来自于暴徒冲击国会大厦本身，
更来自于执法者对于不是黑人的暴徒
所展现出的宽容。对此，勒布朗第一时
间在社交媒体上表明态度：“你们现在
明白了吗？我知道的，你们还是不明
白，不管发生了什么，他们都不会被审
判，不会被当成疯子，不会被戴上锁
链，不会被殴打、吊死、枪杀，就是因为
他们的肤色！我们生活在两个不同的
美国！”

原NBA超级巨星德怀恩·韦德也
对这场冲击感到相当愤怒，“黑人在路
上开车时会频繁被拦下、我们睡在自
己的床上可能出现意外、我们不能慢
跑、我们不能穿着帽衫走在街上……
但他们竟然可以这样做？”

预计将于2021年入选NFL名人堂
的查尔斯·伍德森在推特上分享了一
张抗议者在国会大厦内的照片，并写
道：“有人记得不尊重美国国旗曾是一
个热门话题吗？”当然也并非所有球员
都热衷于对政治议题发表自己的看
法，比如哈登，当他在赛后被问到如何
看待国会大厦事件，他只是轻描淡写
说了一句，“我没看见。”

本报记者 李冰

对正在韩国休假的申花队主教练
崔康熙来讲，刚刚过去的这个周末，包
括蒋圣龙和温家宝在内的五名申花球
员入选U22男足国家队、并且有可能
在新赛季参加中甲联赛的消息，让他
很难用一个准确的词来形容自己的心
情———一方面，老崔为手下弟子的表
现得到国字号球队认可感到开心，作
为曾经的韩国国家队主教练，他也希
望申花队中的年轻球员能在一个更高
的平台上锻炼和展示自己。另一方面，
再过半个月，申花队的冬训就将拉开
帷幕，一旦队中的各级国字号球员全
都不在队里，则训练效果很难得到保
证，对于志在今年冲击更好成绩的申
花来讲，影响也是不可避免的。
就在上周，中国足协各级国字号

球队陆续公布了集训名单，在U22国
足和U20国青两支球队当中，申花各
有五名球员入选，成为名副其实的“大
户”。U22国足名单里，温家宝、蒋圣
龙、刘若钒、周俊辰和孙沁涵五名球员
入选，和山东鲁能队并列成为入选球
员最多的俱乐部，如果算上彭鹏（昆山
FC），苏士豪（内蒙古中优）和徐越（深
圳）三名同样出自申花的球员，“申花
系”U22国脚共有八人，占据了全队的
三分之一。

在U20国家队公布的38人集训名
单中，申花队有金顺凯、朱越、费尔南
多、朱启文和宋润潼五人入选，他们也
是这个年龄段中国字号青年队主力阵
容中的“常客”，而以这些球员为班底
的申花2001和2002年龄段梯队，也获
得了青超联赛的冠军，整体实力是同
年龄球队中最强的。
此外，与温家宝和蒋圣龙同龄的

朱辰杰因为正处于手术后的恢复阶
段，没有入选U22国足集训名单，但是
早在两个赛季前，第一年踢中超的小
朱便凭借着稳定的表现，入选了里皮
执教的中国男足国家队，并且作为主
力在世预赛亚洲区40强赛中出战。
作为上赛季中超联赛平均年龄最

大的球队，正处于新老交替阶段的这
支上海申花队，也因此被外界贴上了
“养老院”的标签，但是只要培养得当，
帮助年轻队员更好地成长，已经成为
“U”系列国字号大户的申花队的未
来，自然也更加值得期待。

本报记者 薛思佳

经过了短暂的调整和休息，上海
男篮似乎和上海的天气一般进入了
“寒潮”。面对联赛副班长福建男篮和
季后赛的直接竞争对手北京北控，此
前六连胜的球队遭遇了两场大比分的
惨败，竞技状态和成绩排名急转直下，
似乎让人又看到了道歉前的那支上海
男篮。

与之前六连胜时相比，上海男篮
现阶段在攻防两端都出现了失常的
情况。在连续两场得分没有超过100
分的情况下，球队在防守端让两支球
队予取予求，不仅让北京北控拿到了
赛季新高的122分，更让对手以74分
创造了队史半场得分纪录，沦落为了
对手庆祝的背景板，“对手打得比我
更拼，更努力。”最近这两场输球，我
认为是我们这几天休息后迷失了自

我。我们更多是输在了自己的心态上，
而不是篮球方面的的问题，所以更多
还是要总结自我，现在不是要责怪谁，
而是要团结一致。”上海男篮主教练斯
帕夏说道，在度过信任危机不到一周
左右的时间，克罗地亚人的执教能力
再次受到了外界的质疑，尤其是他执
着于多人轮换的风格以及对张兆旭的
使用，让球迷有些感到不解。

毫无疑问的是，此前的一波六连
胜让上海男篮回到胜利轨道的同时，
提振了球队的士气，但与此同时也让
球队有了一定的松懈，尤其是在对阵
福建男篮的比赛中，一度让对方球员
陈林坚在一个进攻回合中抢到了五
个进攻篮板，不得不让人对上海队球
员们的比赛态度打上一个大大的问
号。
值得一提的是，或许是大比分落

后导致的心态失衡，一向口碑不错的

吉默·弗雷戴特在对阵北京北控的比
赛中，对对方球员王少杰有一次较为
凶狠的犯规，招致了球迷们的指责，以
至于北京北控在官方社交媒体上直言
不讳地表示希望球员们在比赛中尊重
规则，尊重体育道德，保护好对手。
此外，作为季后赛潜在的直接竞

争对手，上海男篮以26分的分差不敌
北京北控，也意味着球队一旦在联赛
收官阶段在战绩上与对方持平相当，
大概率会在小分方面处于劣势，从而
使自身陷入更为不利的局面。
连续两场比赛掉链子，已然为上

海男篮敲响了警钟，球队在联赛积
分榜上的排名也从之前的第九名跌
落到季后赛区域开外，而考虑到球
队下一场比赛的对手是坐拥周琦和
莫泰·尤纳斯的新疆男篮，球队近期
的处境一下子又回到了联赛刚刚起
步的阶段。

两场大比分惨败，上海男篮“一夜回到解放前”


